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重量级企业纷纷入驻

丽泽金融商务区助推区域
经济高质量发展

本报讯（记者 林瑶）近日，记者从丽泽商务区管委会获悉，厦
航北方总部华北营销中心、华大天元（北京）科技股份有限公司相
继落户丽泽，截至目前，丽泽金融商务区入驻企业共计742家，其
中金融企业410家，新兴金融企业383家，占金融企业的94%。

“三环里新城看丽泽”，作为北京城市总规赋予的新兴金融产
业集聚区、首都金融改革试验区，丽泽金融商务区这个“妙笔正在
生花”，成为首都金融科技创新示范区主阵地。

1月7日，厦航位于北京丽泽金融商务区的嘉年华办公区正
式启用，华北营销中心同步入驻。厦航自2020年3月全面转场大
兴机场运营以来，积极融入国家京津冀协同发展战略，整合集团
资源成立北方总部，不断完善航线网络、丰富产品服务内涵、改善
旅客出行体验，主动服务和融入首都新发展格局，顺利实现“快速
起步”。华北营销中心入驻丽泽金融商务区，是厦航顺应市场发
展变化、提升营销服务水平、满足旅客出行需求的又一重要举措。

作为首家入驻丽泽金融商务区的航空公司，下一步，厦航将
依托嘉年华酒店和丽泽城市航站楼，充分整合餐饮、住宿、票务、
值机、候机、产品营销、品牌推广等功能，构建“航空+”生态圈，为
旅客提供食住行游购娱全链条服务体验，建设具有鲜明厦航特色
的航空服务综合体。

此外，华大天元（北京）科技股份有限公司（以下简称“华大天
元”）也于近日落户丽泽金融商务区平安幸福中心。华大天元成
立于2007年9月，主要从事基于GIS的数据采集和可视化业务、
基于能源区块链底层技术的综合应用、基于智慧能源综合管理平
台的能源安全系统服务。

华大天元注册资本金3508万元，是智慧能源集团四大核心板
块之一，作为新三板挂牌公司、国家高新技术企业和瞪羚企业，主
要提供电力信息化相关软件系统开发服务、GIS信息数据采集等业
务，其电网的智慧基建项目已经成功在国网河南、安徽、山东、四
川、湖南等省市公司进行了部署和应用，并在基建上千个施工现场
成功进行感知层的部署应用。此次华大天元落户丽泽金融商务区
将大大促进商务区科技创新活力，推动商务区经济发展增效。

丽泽金融商务区负责人介绍，随着中国物流集团有限公司、
华为中国总部、中国长城资产管理股份有限公司、中国银河证券
股份有限公司、北京国家数字金融技术检测中心有限公司、中国
南水北调集团有限公司及其关联公司、中国教育出版传媒集团有
限公司及其关联公司、北京迈达斯技术有限公司、北京里昂咨询
服务有限公司、东方金诚国际信用评估有限公司等重量级企业纷

纷入驻丽泽，丽泽金融商
务区金融机构体系不断健
全，金融、科技优势产业培
育也实现新突破，将推动
金融和科技在丽泽金融商
务区进一步融合创新。

三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽三环里新城看丽泽

丰台区委书记徐贱云

打造首都南部发展新增长极
本报讯（特约记者 孙颖）“新一轮城

市南部地区行动计划发布后，丰台区谋
划实施重大项目200余项，总投资规模超
过4000亿元。今年将着力在加强首都功
能建设、促进经济高质量发展、加快基础
设施建设、提升环境品质、改善民生福祉
等方面下功夫，进一步提升综合承载能
力，更好满足人民日益增长的美好生活
需要，推动丰台区成为引领首都南部地
区发展新的增长极。”丰台区委书记徐贱
云说。

北京正在加快建设“全球数字经济
标杆城市”，作为首都新兴金融产业聚集

区，丽泽金融商务区已经成为首都金融
科技创新示范区主阵地。尤其是以数字
人民币为代表的数字金融产业加快发
展，正在成为丰台新的亮丽名片。下一
步，丰台区将继续围绕建设金融科技创
新示范区，重点发展数字金融，提升北京
数字金融论坛影响力，规划建设好数字
金融科技园，构建以新兴金融为主、科技
和专业服务为支撑的产业体系，为丰台
区的高质量发展提供强大动力。

首都商务新区是新版北京城市总
体规划对南中轴大红门地区的功能定
位之一。丰台区积极推进南中轴地区

规划建设，一批重要文化设施加快落
地，丰台区政务服务中心、图书馆新馆
成为腾退空间利用和转型升级样板。
去年年底，大红门地区最后 4 家服装市
场全部实现闭市，南中轴国际文化科技
园启动建设，区域产业转型升级提速。
未来，南中轴地区将全力打造“礼乐双
轴”空间格局，积极承接首都文化中心
功能，推动国家级博物馆、中央芭蕾舞
团项目等重要文化设施落地，规划建设
大红门艺术公园，加快布局文化演艺和
文化展示设施，打造文化艺术新地标和
首都国际商务新高地，实现大红门地区

“华丽转身”。
增进民生福祉是发展的根本目的。

过去5年丰台区民生支出占比超过80%，
人民生活得到新改善。新的一年丰台区
将着力提高社会治理能力，贯彻落实好

《接诉即办工作条例》，健全配套制度，加
大人力、物力、财力倾斜力度，着力提升
群众诉求解决率和满意率。同时，聚焦
短板弱项，全面提升教育质量，积极稳就
业促增收，加快完善公共卫生体系，健全
多层次社会保障体系，推动文体事业繁
荣发展，更好地满足人民群众对美好生
活的需要。

丰台区区长初军威做客新京报千龙网两会访谈间

打造金融科技文化商务集聚地
本报讯（特约记者 姜慧梓）近年，丰台

的发展引人关注，“数字金融”已成区域新
名片。2022年，丰台的产业发展和民生建
设进一步推进。丽泽持续打造数字金融产
业生态，丰台园开辟产业空间吸纳独角
兽。丰台火车站计划今年4月1日通车，丽
泽城市航站楼进入实质性建设阶段。老旧
小区改造、“点靓凉水河”等一批民生实事
也将落地，凉水河在丰台区域内的几公里
河道或可通船游览。今年北京市“两会”期
间，丰台区区长初军威接受了新京报记者
采访，介绍了今后丰台区的重点工作。

丽泽金融商务区
今年继续举办数字金融论坛

新京报：2022年，丽泽金融商务区有哪
些新计划？如何擦亮“数字金融”新名片？

初军威：今年，我们在丽泽的基础设
施、产业植入、环境营造各方面都有长足
的发展设想。首先，在基础设施方面，今
年我们重点打造地铁16号线，争取在年底

通车，去年底已经实现了地铁14号线丽泽
商务区站通车。这样一来，一条东西大动
脉（14号线）和一条南北大动脉（16号线）
穿过丽泽，丽泽的交通将更加便利。

第二方面，我们要对丽泽的产业做
进一步梳理，重点打造丽泽数字金融科
技示范园。大家知道，央行数字货币研
究所在丽泽，借此契机，我们逐渐打造数
字金融产业生态。比如，我们已经成立
了数字金融检测中心；金融科技类企业
也不断云集，不只华为，像英国伦敦证券
交易所的路孚特金融科技公司也马上入
驻丽泽；同时，在政策支持和氛围营造方
面我们也要继续加力，数字金融论坛今
年还要继续搞，数字货币方面，今年基本
上把丽泽的数字货币场景全覆盖，同时
在丰台的其他地方也要进行场景覆盖。

第三方面，针对丽泽整体商务环境
的提升，我们准备分两个层面来做，一是
把丽泽周边2800亩的公园和两条水系打
造好，到今年年底大约能完成1000多亩

公园。二是文化领域的打造，我们今年
要启动建设金中都城遗址公园和现代文
化艺术中心。同时，启动丽泽北区的国
际金融城建设，吸引一些国际化的金融
公司到丽泽来。此外，继续加强对企业
的服务。我们要从多方面发力，让丽泽
活跃起来，打造北京市的新兴金融高地
和活力中心，将来打造全球的活力中心。

独角兽企业
打造看丹独角兽创新基地支持企业发展

新京报：中关村丰台园去年底出台
了“独角兽八条”，要打造国际一流的独
角兽集聚区。独角兽企业为什么来到丰
台？丰台有哪些规划？

初军威：独角兽是数字经济的新业态，
是引领数字经济发展的新形式，发展速度
快、引领性集聚性强，很受投资者青睐。从
全球来看，北京是独角兽企业最多的区
域。我们判断，乘着中国经济这艘大船，会
有越来越多的独角兽企业来到这里。

北京的独角兽基本集中在北部地
区，空间比较少，有些租金也比较贵。相
对来讲，南部地区空间更加广阔，能进行
充分的布局。所以，我们打造了看丹独
角兽创新基地，以此为基础，在南中轴、
园博数字经济产业园、丽泽也做了部署，
形成“1+3”的布局。上面这些空间加起
来，我们已经拿出了400万平方米的产业
空间支持独角兽企业的发展。

同时，我们出台了“独八条”政策，对
潜在的独角兽企业，比如一些国家级专
精特新企业、小巨人企业，如果在看丹独
角兽创新基地、在南中轴或者园博数字
经济产业园发展，可以享受每天（每平方
米）不超过3元的房租；如果在丰台科技
园购买办公室，我们给打八折优惠。

此外，我们要做好独角兽企业的服
务。我们已经建立了一个专业团队服务
独角兽企业，这个团队中吸纳了很多对
独角兽企业服务有经验的人才加入。

（下转第二版）

本报讯（记者 李娜 实习记者 曹言湖）
2018年3月至2019年4月，丰台区村集体企
业北京榆构有限公司用时13个月，完成了国
家速滑馆（又称“冰丝带”）6000平方米座椅
看台板的深化设计和预制建设安装，清水混
凝土弧形预制板的设计不仅凸显了北京冬
奥会绿色、科技、节俭等特色，也体现了北京
榆构在预制混凝土领域先进的工艺水平。

1月7日，记者来到北京榆构有限公司，
采访了企业总工程师刘昊，揭秘北京榆构
这样一家丰台区的村集体企业，是如何能
够参与到“冰丝带”这样的重量级项目，又
是如何圆满完成了承接的建设任务的。

6000平方米预制清水混凝土看台板展
现行业最高水平

“国家速滑馆是2022 年北京冬奥会北
京主赛区标志性场馆，是唯一新建的冰上
竞赛场馆。北京榆构承接的主要是看台板
和一些相关附属建筑（如通道周围挂板
等），其中，看台板是我们的任务核心，它的
设计和施工要求都很高，预留给我们的工
期也比较紧张，但是能够参与到这样的国
家级重要项目工程，我们深感光荣的同时
也是慎之又慎，努力以行业内最高标准、最
一流的工艺水平去做深化设计和预制建
设。”刘昊告诉记者。

在拿到设计单位提供的看台整体设计
图纸后，针对深化设计方案，北京榆构和建
筑单位、施工总包单位围绕低碳绿色办奥理
念、如何将建筑领域的前沿工艺体现到看台
板的施工过程中等课题进行了深入研讨。
北京榆构基于自身在预制建筑领域多年的
深耕，提出可以采用清水混凝土预制工艺来
建设看台板，并且从深化设计到预制加工制
作到运输再到现场到安装这几个环节都将
由北京榆构及其下属单位一力完成。

清水混凝土预制工艺和普通建筑工艺
有什么不同呢？“这里主要有两个点，一个
是预制，另一个是清水混凝土。”刘昊介
绍，预制是装配式建筑领域的一个概念，

区别于传统建筑方式常用的现场浇筑工
序，以“冰丝带”看台板的深化设计制作为
例，它是将看台板的每一个细节都严格设
定后，基于企业对预制混凝土工艺的专业
把控，经过数道工序在工厂里把看台板预
先制备出来，然后运到现场安装，因为每
块看台板的技术指标都是经过严格把关
的，当把所有看台板运到现场拼装在一起
后，它的整体效果也将和设计图纸达到最
完美的契合。

混凝土作为一种传统建筑材料，想要做
精细并不容易，而且国家速滑馆看台的整体
形状类似椭圆形，这就要求部分区域的看台
板要有严格的弧度标准，这样才能保证在安
装时无缝衔接，整体线条流畅。“每块看台板
的长度大概在5米到7米，我们要把误差控
制在5毫米以内，几千块板全是这样，这样才
能保证安装出来的效果，才能打造高品质的
看台结构。”刘昊说。

在北京榆构有限公司的产品展示区，记
者见到了“冰丝带”看台板的样板，乳白色的
清水混凝土表面摸上去平整细滑，线条也美

观流畅，完全颠覆了传统混凝土的粗糙不平
的形象，可以说是自带装饰效果。而且看台
板还预留了通风圆孔和Wi-Fi装置口，提升
观众的观赛体验。“清水混凝土可以说是混
凝土里的精品，在制作时就像打磨玉器一样
要‘切、磋、琢、磨’，但是它能把混凝土最漂
亮的一面展示出来。”刘昊告诉记者。

6000 平方米的看台板，随着时间的推
移，将来会不会出现老化、破损等情况？十
几年几十年之后，还会是现在这个样子吗？
面对记者的疑问，刘昊表示，基于严谨的设
计和可靠的质量保证，所有看台板都属于免
维护设施，无需维护就能健康服役，并且将
和结构同寿命。此外，刘昊还透露，看台板
内的部分石子骨料来源于国家速滑馆工地
打桩时凿掉的一千多根桩头，北京榆构将这
些桩头破碎后，把石子骨料重新用在了看台
板的生产上，实现了资源的再生利用，也同
时体现了绿色奥运的理念。
精益建造 不断打造高品质装配式建筑

谈及企业发展理念，刘昊表示，北京榆
构一直追求的是一种精益建造精神，致力

于打造高品质建筑。精益建造首先体现在
科学策划，然后是高精度制造、高精度安
装，这是一种工业化的严谨思维，不管是深
化设计，还是预制构件的生产、安装都像是
工业流水线的一部分，都有严格的设计标
准，每一个细节都要做到位，过程清清楚
楚，并且随时纠偏，这样最终呈现出的效果
才会与整体设计要求一致。

通过几十年的行业积累，北京榆构在
装配式一体化领域获得了首屈一指的专业
实力，以“冰丝带”看台板为例，其深化设计
是由北京预制建筑工程研究院制作的，生
产制造由北京榆构有限公司负责，安装由
榆构建筑有限公司完成，几家拥有独立法
人的企业其母公司都是北京榆投集团——
全链条、低内耗的优势让榆构更容易打造
出精品工程。

除国家速滑馆看台板外，多年来，北京
榆构还承接了很多行业内乃至国家级的重
点工程，如鸟巢项目——国内最具影响力
和使用预制看台数量最大的预制看台板工
程，城市副中心项目——单体最复杂的预
制清水复合保温墙板，采用了石材反打+
三明治夹心保温结构，还有此前的光大大
厦——我国第一个面砖饰面预制混凝土外
墙挂板工程；王府井工艺美术大楼——我
国第一个石材饰面预制混凝土外墙挂板工
程……日前，北京工人体育场改造复建工
程首批预制混凝土看台在北京榆构生产基
地顺利装车，北京榆构在装配式一体化领
域的产业链优势正在逐步凸显。

“作为一家优质的构件供应商，北京榆
构不仅致力于为业主单位提供优秀的构件
产品，更会基于自身在装配式建筑领域的
优势为客户提供包括专业咨询、前期策划、
方案设计、生产制作、运输安装等在内的一
体化解决方案，努力让业主单位的概念设
计以理想状态呈现出来，不断发扬工匠精
神，打造精品工程，实现企业的高质量发
展。”刘昊说。

北京榆构：完成“冰丝带”6000㎡看台板深化设计和预制施工建设
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本报讯 为了迎接迎接北京冬奥会冬残奥会，丰台区成立了
2022年北京冬奥丰台区城市运行和环境建设管理指挥部，为环境
保障工作的开展落实、沟通协调建立了组织机构保障。针对破坏
市容环境的暴露垃圾、无照游商、店外经营、违规牌匾标识等形态
进行重点巡查管控。以长辛店街道“国家冰雪运动训练科研基
地”为重点保障点位，将训练基地周边、二七厂路、京港澳高速等
为重点保障周边区域。

据了解，2021年4月26日之前，以长辛店街道陈庄大街、玉皇
庄路为整治区域，进行外立面粉刷、道路翻新、铁艺装饰、绿化补植
等施工作业,共整修道路2.55千米，拆除路面5377平方米，完成路
面铣刨铺油 17068 平方米，铺设步道 11839 平方米，更换路缘石
829.2米，修复台阶639.9平方米，更换树池箅子48套。外立面方
面，共拆除墙面279.1平方米，清洗墙面856平方米，粉刷10288平
方米，油饰栅栏1511平方米。架空线方面，新建地下管线2.05公
里，光缆入地61.5公里，撤除线杆90余根，梳理架空线4.375千米。

自2021年10月1日开始对训练基地至杜家坎环岛5.5公里
路线进行环境整治，截至目前共完成绿化场地平整9000平方米、
补植草坪15000平方米、补植各类乔灌木338棵、各种花卉色带种
植4000平方米、铺设沥青道路13000平方米、铺装步道砖5000平
方米、路缘石安装3000延米、墙面粉刷4250平方米、清洗墙面900
平方米、架空线包缠1.2公里、清理广告牌匾、小广告300余个，清
理垃圾33吨。

针对长辛店街道“国家冰雪运动训练科研基地”的重点保障
点位及训练基地周边、二七厂路、京港澳高速的重点保障区
域。自2021年12月初，区城管委多次组织区园林绿化局、城管
执法局、交通支队和涉及属地街镇现场开展检查，对发现的环
境、秩序问题建立台账，明确牵头整改部门，落实整改时间，并
督促各单位建立长效机制，保障重点点位和区域城市环境面
貌。特别是为解决京港澳大井桥至岳各庄桥南侧辅路机动车
长期乱停乱放问题，城管委组织交通支队和相关属地街镇现场
调研，研究治理方案，牵头组织安装护栏和阻车桩，协调交通执
法部门加大执法力度。 （区城管委提供）

丰台区以整洁优美的城市环境
迎接北京冬奥会冬残奥会
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丰台区人保局护航毕业生实现高质量就业
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